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«РЕГИОНСЕРВИС» ВЫСТУПИЛ СТРАТЕГИЧЕСКИМ ПАРТНЕРОМ SIBLEGALWEEK - 2022 

С 03 по 08 октября в Новосибирске состоялась ставшая уже традиционной VIII Сибирская 
юридическая неделя (SibLegalWeek). Мероприятие проходит с 2015 года и объединяет на 
своей площадке представителей государства, судейского cообщества, нотариата, бизнеса, 
научных кругов и юридических консультантов.  

 Темой Недели этого года стала тема «Право и бизнес сегодня: инструменты и 
возможности». Коллегия адвокатов «Регионсервис» традиционно поддерживает это 
мероприятии и в этом году также выступила его стратегическим партнёром. 

 Андрей Переладов, сопредседатель коллегии адвокатов «Регионсервис», стал одним 
из ключевых спикеров мероприятия. В рамках пленарной сессии «Укрепление правового 
суверенитета – поиск нового баланса» Андрей рассказал о вовлечение бизнеса в 
нормотворчество и общественную жизнь.  Другими докладчиками пленарного заседания 
стали Елена Авакян, Вице-президент, член Совета Федеральной палаты адвокатов, Наталья 
Папушина, Судья Восьмого кассационного суда общей юрисдикции, Денис Новак, 
Финансовый уполномоченный в сферах страхования, микрофинансирования, кредитной 
кооперации, деятельности кредитных организаций, Людмила Новосёлова, Председатель 
Суда по интеллектуальным правам, и другие.  

 В этом году впервые на SibLegalWeek состоялась экологическая сессия, посвященная 
проблемам вреда окружающей среде. Организатором сессии выступил стратегический 
партнер мероприятия – Коллегия адвокатов «Регионсервис». Модерировал сессию 
управляющий партнер – руководитель Кемеровского офиса Коллегии, руководитель практик 
«Экология и природопользование», «Законотворчество» Андрей Переладов.  В рамках 
сессии Андрей также представил доклад на тему: «Исцеление экологического 
правонарушения».  

 Основная идея доклада заключалась в анализе правовых последствий от действий 
природопользователей, которые способны декриминализировать экологическое 
правонарушение. В качестве примера для раскрытия тематики доклада использованы кейсы 
по изменению категории земель при почвенном экоделикте, с категории земель 
сельхозназначения на земли промышленности. Проведен анализ правовых особенностей 
почвенного экоделикта землям сельскохозяйственного назначения, оценена трансформация 
правоотношения поведением государства, приведены примеры судебной практики 
взыскания вреда почвам при переводе земель в земли промышленности. Помимо 
земельных отношений уделено особое внимание реформе законодательства о 
промышленных отходах, также содержащей элементы ретроактивной декриминализации 
экоделикта. Проанализированы положения федеральных законов, принятых в июле 
текущего года, которые также содержат возможность ретроактивной декриминализации 
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экоделикта. Эта возможность реализуется признанием отхода вторичным ресурсом, что 
формально устраняет презумпцию вреда от загрязнения окружающей среды. Тем самым 
осуществляется трансформация деликтного правоотношения в правомерное.     

В экологической сессии в качестве спикеров также приняли участие представители научной 
сферы и промышленного сектора Сибирского региона.  Наталья Лисина, заведующая 
кафедрой экологического права, КемГУ, представила на мероприятии доклад на тему: 
«Правовая природа рекультивации земель: обязанность или способ возмещения вреда?»  В 
выступлении она затронула проблему однозначности термина «рекультивация» и такого её 
признака как «нарушенность земель».  Высказано мнение о различном содержании 
рекультивации как обязательственной части правоотношения по землепользованию, и как 
способу возмещения вреда почвенной экосистеме.  

Представители Евраз ЗСМК Наталья Ханина и Дмитрий Завадский представили на 
экологической сессии тему: «Строительная площадка как объект причинения вреда ОС, 
особенности ответственности заказчика, подрядчика и иных лиц», затронув в своем 
выступлении вопросы ответственности за негативное воздействие от строительной 
площадки, обязанности по ее включению в реестр объектов НВОС, рассказали о 
возможности возложения бремени внесения платежей НВОС на подрядчика.  

Владимир Огнев, представлявший ПАО «Распадская», выступил с докладом на тему 
«Биологическое потребление кислорода (БПК) и причинение вреда водным объектам?». В 
своем выступлении Владимир подробно остановился на вопросе относимости БПК к 
родовым признакам загрязняющего вещества и признакам вреда окружающей среде. 

В заключении экологической сессии доклад сделала Анна Морозова, директор по 
юридическим вопросам АО «СУЭК-Кузбасс». Анна затронула тему «Правовые проблемы 
получения комплексного экологического разрешения при совместном использовании 
водного объекта». Спикер обсудила законность отказа в получении комплексного 
экологического разрешения при превышении нормативов природопользования иными 
солидарными пользователями, соотношение принципа доступности водных объектов и 
принципа предельности нагрузки на экосистему.   

В этом году в необычном для участников формате прошла банкротная сессия Сибирской 
юридической недели - к участию был приглашен «Банкротный клуб». В качестве докладчика 
на заседании выступил Павел Кирсанов, руководитель практики «Реструктуризация и 
банкротство» Коллегии адвокатов «Регионсервис».  

На примере дела о банкротстве АО «КонтрактФинансГрупп» Павел рассказал о проблеме 
определения размера требований залогового кредитора, который не имеет денежного 
требования к должнику. 

В своем выступлении Павел указал на недопустимость нарушения прав таких кредиторов в 
ситуации, когда в дело о банкротстве обращается лицо с намерением погасить весь реестр. В 
таком случае, с учетом сведений о текущей стадии торгов, об иных факторах, указывающих 
на действительную стоимость имущества, суд должен исследовать и установить реальную 
рыночную стоимость предмета залога для определения суммы, подлежащей направлению 
кредитору (best interest of creditors test). 

Мария Любимова, руководитель практики «Международный арбитраж и трансграничные 
споры» Коллегии адвокатов «Регионсервис» приняла участие в дискуссии о современном 
регулировании цифровых финансовых активов. Мария, в частности, обратила внимание на 
проблематику наследования цифрового имущества. Несмотря на то, что такое действующее 
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законодательство допускает передачу такого имущества в порядке наследования, его 
наследование по закону не всегда возможно в силу специфики получения доступа к такому 
имуществу. Кроме того, поиск подобных активов, особенно криптовалюты, крайне 
затруднен, поэтому в случае наследования по закону (в отсутствие завещания) такие активы 
часто выходят за периметр наследства, становясь выморочным имуществом. 

Евгений Хайрулин, старший юрист практики «Уголовно-правовая защита бизнеса» Коллегии 
адвокатов «Регионсервис», выступил на заседании сессии «Уголовное правоприменение в 
эпоху санкций» в рамках VIII Сибирской юридической недели с докладом на тему: 
«Дискредитация Вооруженных Сил и фейки - что писать, а чего не стоит».  В своем докладе 
Евгений рассмотрел применение новых норм УК РФ, предусматривающих ответственность за 
распространение под видом достоверных сведений заведомо ложной информации об 
действиях Вооруженных Сил и органов государственной власти России.  

Помимо деловой программы участники SibLegalWeek имели возможность посещать 
неформальные мероприятия, главной целью которых был нетворкинг. 5 октября Коллегия 
адвокатов «Регионсервис» поддержала торжественный прием для спикеров и почетных 
гостей Недели.  

Андрей Переладов, сопредседатель Коллегии адвокатов «Регионсервис»: «Поддержка 
SibLegalWeek в качестве стратегического партнера стала для нас доброй традицией. В этом 
году мы также инициировали в рамках деловой программы обсуждение важного для 
Сибирского региона вопроса – ответственности за экологические правонарушения.  Для нас 
очень важно поддерживать и участвовать в мероприятиях, которые ставят своей целью 
синхронизировать интересы бизнеса, прикладной юриспруденции и науки. Я очень рад, что 
мы вносим свой вклад в этот созидательный процесс». 
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